
令和６年第４回定例会
（全て　一問一答）

質問者 質　問　の　要　旨

・
３月議会にて早川議員が質問した、孝子地区等の公共
交通費について、へき地児童生徒援助費補助金を活
用した、通学補助は実施できないのか？

・
孝子地区からの通学補助に加えて、みさき公園から乗
車する児童及び淡輪駅から乗車する中学生に通学補
助は実施できないのか？

（２）
行財政集中改革計画の
方向性について

・第四次集中改革プランの方向性について問う

・バリアフリーの現状は？

・外付けエレベーターなどの可能性はいかに？

（１）
コミュニティーバスの現
状について

・
令和６年４月のダイヤ改正に伴った利用状況と課題に
ついて

（２）
動物の愛護及び管理に
ついて

・
人と動物（犬や猫）が住みやすい町をめざして野良猫
やペットの多頭飼養による生活環境被害とその対策に
ついて

（３）
学校図書館の活用につ
いて

・これからの学校図書館の活用のありかたについて

・学校給食の充実と食育の取組みについて

・
給食の質を落とす事なく、栄養バランスの取れた給食
を子ども達に提供出来ているのか

・有機米の原料調達、東洋ライス金芽米の導入について

・
休耕田、遊休地の利用促進、契約農家の構築につい
て

・
令和６年９月６日に(株)アークルと行政側との面談日の
連絡があると聞いていたが２ヶ月以上そのままである
がどうなっているのか？

・包み隠さず詳細説明を求める。

・
内水排水施設（ポンプ場）設置に対して大阪府との今
後の対応をどうしていくのか？

・
新しい府議会議員に替わったが、大阪府と岬町のパイ
プ役になってもらうのか？

・
令和６年度１２月補正予算、令和７年度新年度予算要
望時の方針について

・
今後、歳入不足を補う対策をどの様に考えているの
か？

裏面につづく

（１） 学校給食について

奥野 　学

（１）
新たなみさき公園の工
事着工進捗について

（２）
深日漁港ふれあい広場
について

（３）
予算要望時の財政担当
からの通達について

一　般　質　問　通　告　一　覧　表

質問事項

１２
月
３
日

瀧見　明彦

（１）
小中学校の通学費補助
について

（３）
庁舎バリアフリーについ
て

大里　武智

出口 　実



質問者 質　問　の　要　旨質問事項
・松枯れの今後の対処について

・夕日百選の海岸付近の整備について

・火葬場の整備について

・駐車場の整備について

（１）
防犯カメラの設置無料
化について

・

自治会要望により、設置費用の1/2、２０万円まで補
助、維持費5年間以上の自治会負担としている。自治
会の規模がかなり異なり、初期費用負担力に差が大き
い。申請に対して、優先基準など設定し、設置要望に
対する順位設定と初期費用の全額補助を進め対処す
ることが、防犯上の正しい取組みではないか？設置基
準の改定を求める。

（２）
公共下水の届かない地
域の生活排水の処理に
ついて

・

Ｒ３/３,６、R６/３にも質し、地域を定め集中処理合併処
理の検討を進めるとされたが、検討の予算化、行程は
どうか？　岬町廃棄物減量等推進審議会において、生
活排水処理形態別人口等資料でも、処理率の推移も
過去十年大きな向上が無い。合併処理の増加や、非
水洗化人口の減少を図り、集中処理、合併処理の検討
を進めるべきである。また、過疎適用を充分活用する
取組みを行うべき、だがどうか？

（３）
シルバー人材センター
などの公益法人化につ
いて

・

R６/３認定基準が高いが、社会的にも信用が得られる
公益法人化に向けて検討を進めるとされたが、現状と
今後の行程はどうか？　他の法人においても、公益的
観点から、事業維持や拡大目的の資金獲得に渉る運
営や補助とならないよう、適正な管理と留意指導の実
態はどうか？

・ヒアリングフレイル（聴覚機能の衰え）とは？

・知識習得のため講演会を実施してはどうか？

・
簡易的な聴力検査ができるアプリを活用してはどう
か？

・自転車用ヘルメット購入費補助制度の利用実績は？

・自転車安全講習会を実施してはどうか？

・備蓄品は足りているか？

・トイレ事情はいかに？

・トイレカーを導入してはどうか？

・

12月２日から新規保険証が発行されなくなることや、マ
イナンバーカードへの「オンライン資格」の有効期限切
れへの対応など、岬町の国民健康保険・後期高齢者医
療保険において、煩雑な事務が発生する。加入者の受
診権を守るために、以下、質問する。

①直近の「マイナ保険証」の利用率は？

②「資格確認書」の発行事務は、具体的にはどのよう
におこなわれるのか？

③「マイナ保険証」で受診した際に、「カードリーダーの
操作が上手くいかなくても医療費が10割負担になること
はありません」と「宣伝」されているが、どのように担保
されるのか？
④カードリーダーやオンライン接続によるトラブル、無
自覚に「オンライン資格」の有効期限が切れているなど
の場合に備えて、全員に「資格確認書」を発行してはい
かがか？

（２）
小・中学校の「万博遠
足」について

・

本年６月議会において「万博遠足」について質問した
が、学校行事に相応しく、また子どもたちを安全に引率
できるのか、６月議会で確認した「不安要素」は解消さ
れたのかを問う。

（２）
自転車の交通安全につ
いて

（３） 避難所運営について

中原 　晶

（１）
「マイナ保険証」につい
て

１２
月
３
日

道工 晴久

（１）
長松海岸周辺の環境保
全について

（２）
みさき斎場の整備につ
いて

谷﨑　整史

坂原 正勝

（１）
ヒアリングフレイル対策
について



質問者 質　問　の　要　旨質問事項

・公民館・図書館等整備事業の進捗状況は？

・
基本計画策定にあたって住民の声をどのように聞いて
いくのか？

・今年度中に基本計画は策定できるのか？

・
事業を進めるにあたっての課題は何なのか？今後ど
のように事業を進めていくのか？

・保育士の応募状況と保育士確保に向けての対策は？

・
現在の各保育所の園児数・職員体制と待機児童数
は？来年度4月入所の応募状況は？

・
淡輪幼稚園の園児数・職員体制と来年4月入園の応募
状況は？

・
淡輪幼稚園と淡輪保育所を統合し認定こども園を設置
すべきでは？

・行政手続きのオンライン化の状況とその効果は？

・
オンライン化が可能な手続きと不可能な手続きの違い
は何か？さらにオンライン化が可能な行政手続きはな
いのか？

・
10月1日の郵便料金値上げによる今年度と来年度予算
への影響は？

・
住民の利便性向上、業務効率化、コスト削減といった
観点からも早急に行政手続きのオンライン化を進める
べきでは？

（１） 病児保育について ・
安心して子育てができるように、病気の児童を一時的
に保育する病児・病後児対応型を実施し、より一層の
子育て環境整備を求める

（２）
岬町役場庁舎への通話
録音装置の導入につい
て

・
　業務の公正かつ適正な執務かつ職員の応対品質の
向上を図るとともに、犯罪の防止、職員への不当要求
行為等の排除を図るために導入を求める

（１）

深日航路再生事業の目
的と目標、７年おこなっ
た結果の総括と今後に
ついて

・

平成29年から７年おこなった深日航路再生事業。
そもそもの「目的」と「目標」は何なのか？
事業の収支や財源も明らかにし、住民が納得いくもの
なのか検証します。
そして、今までの「実験結果」をあらゆる角度で分析し
た上で、「成果」と「課題」は何かを明らかにし、「目標」
の実現可能性を検証するとともに、
事業の今後について、どう考えているのか、お聞きしま
す。

（２）
「調査研究や検討」案件
の“その後”について

・

私が今まで議会で提案した案件で「調査研究や検討」
すると回答をいただいた案件について、「その後」どう
なったのか、進ちょく状況をお聞きします。
その上で、その課題の解決と実現に向けた取り組みに
ついて検証します。

対象：令和４年〜現在まで議会で提案した案件

１２
月
４
日

谷地　泰平

（１）
公民館・図書館等整備
事業について

（２）
保育士不足・待機児童
解消に向けて

（３）
行政手続きのオンライ
ン化の促進について

早川　良

松尾　匡


